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Anfrage  von Ruedi Keller (SP, Hochfelden) 
 betreffend Ausbau des Flughafens Zürich-Kloten 
________________________________________________________________________ 
 
Der Regierungsrat sieht vor, den Flughafen Kloten stufenweise auszubauen entsprechend 
dem Leitziel Masterplan 92, das nach heutigen Schätzungen zwischen den Jahren 2005 und 
2010 erreicht sein konnte. Wenn bis in rund 15 Jahren 2,5 bis 3 Milliarden Franken für den 
Ausbau gemäss Masterplan investiert werden sollen, kann angenommen werden, dass die 
Planung dazu bereits in Angriff genommen worden ist. Dies auch darum, weil das Mit-
bestimmungsrecht der Bevölkerung gewahrt bleiben sollte, was allenfalls zu Verzögerungen 
führen könnte. 
 
In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat, folgende Fragen zu beantworten: 
 
1.  Gibt es Flughafen-Ausbauschritte, die der Regierungsrat für besonders dringlich hält ? 
 
2.  Für welche bestehen bereits Vorprojekte? 
 
3.  In welchem finanziellen Rahmen bewegen sich diese Ausbauschritte ? 
 
4.  Was für Vorlagen sind in nächster Zeit (bzw. innert 5 Jahren) zu erwarten ? 
 a) im Kantonsrat 
 b) bei Volksabstimmungen ? 
 
5.  Welche besonderen Massnahmen sind geplant, um das Luftprogramm trotz Flughafen-

ausbau und steigendem Flugverkehr einzuhalten und die Flughafenregion als lufthy-
gienisches Sanierungsgebiet nicht noch weiter zu belasten ? 

 
 Ruedi Keller 
 


